
退任式・離任式 

      

 

 

４月５日（火）に退任式・離任式があり、生駒亮司先生

が定年退職（再任用で引き続き清水分校で勤務）、小池

佑介先生（南紀高校通信制）が転任されました。先生方

から分校での思い出や、今後のことについてご挨拶をい

ただきました。その後、生徒会長織本君の挨拶では、ペッ

トボトルロケットで苦労したことや、ウマ娘（ゲーム）の話

で盛り上がったことなどが話されました。先生方、清水分

校のためにご尽力いただきありがとうございました。新し

い環境でのさらなるご活躍を、心よりお祈りいたします。 

生駒先生と小池先生には自然部の顧問として、野菜や

草花を栽培する活動でお世話になりました。そこで、離任

式の後、自然部のお別れ会を開きました。 

４月８日（金）の着任式では、再任用で引き続きお世話

になる生駒亮司先生（理科）と、新たに清水分校に来ら

れた、北村あすか先生（社会科：南紀高校通信制）が紹

介されました。どうぞよろしくお願いします。 

 

 

 

 

 

 

４月８日（金）に始業式がありました。戸川校長先生の

式辞の中で、カトリック教会修道女のマザーテレサさんの

「私にできて、あなたにできないことがあり、あなたにでき

て私にできないことがあります。だから、ともに力を合わ

せれば素晴らしいことができます。」と言う言葉が紹介さ

れ、「今年の清水分校は、３名でのスタートとなりますが、

３人だからこそできることが必ずあるはずです。高校時代

でなければできないことにチャレンジしてください。」と話

されました。式辞の後、生徒代表山本君が「もうすぐ授業

が始まります。気を引き締めて頑張りましょう。」と挨拶を

しました。始業式の後、集合写真を撮りました。今年は、残

念ながら新入生を迎えることができず、入学式を行うこと

ができませんでした。今後、入学生を迎えられるよう、清

水分校の良さを大いにアピールしていきたいと思います。 

清水には、京都大学フィールド科学教育研究センター

及び森林ステーション和歌山研究林があり、 清水分校

では、和歌山研究林で働く京都大学の先生方のご協力

で「ウッズサイエンス」という授業を行っています。 

 

 

始業式 

着任式 
ウッズサイエンス１回目 4 月１９日 
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遠足 

      

 

 

５月２日（月）は遠足で、和歌山マリーナシティに行きま

した。普段、公共交通機関を利用することが少ないので、

電車・バスを利用する修学旅行に向けての練習を兼ねて

います。８：０５に路線バスに乗り、藤並駅から JRを利用

し、１０：３０頃マリーナシティに到着しました。 

２年生の感想：今回の遠足、バスや電車に乗ってマ

リーナに行ったのは初めてなので、楽しかったで

す。色々な体験をすることが出来ました。バスの車

内ではすごく揺れ、少し酔いました ｗ。マリーナ

では色々なアトラクションがありました。人は多い

し、暑かったですが、近くに海があるので、少し涼

しかったです。マグロの解体ショーや大道芸人など

あり、楽しかったです。今回は一つしか遊んでいな

いので、修学旅行の時はもっと遊びます（ポテト美

味しかった）。 

３年生の感想：今回の遠足でバスの乗り方や電車の

乗り方がわかりました。マリーナは久しぶりに行っ

たけど、人が多かったです。でも、とても楽しかっ

たです。今度は修学旅行なのでとても楽しみです。

自分にとっていい思い出になった気がします。 

 

 

 

今年は、生徒３名全員が家庭部と自然部に所属してい

ます。ここ数年、運動部の活動実績はありません。 

家庭部は、毎週水曜日に活動しています。４月２７日に

は、イチゴ大福を作りました。５月１１日には、ブラウニー

（チョコレートケーキ）を作りました。ミックスナッツを入れ

忘れるハプニングもありましたが、おいしくできました。 

自然部は、毎週金曜日に活動しています。５月１３日に

は、鉢植えの準備をしました。写真は、植木鉢の底に敷く

段ボールを切りそろえているところです。百日草、コスモス、

朝顔、ひまわり、千日紅を植える予定です。 

５月１0 日、開講式の後、水質検査の実習をしました。 

５月１7日は、運動場で測量の実習をしました。 

３年生の感想：初めての測量だったけど、すらすら測

量ができました。コンパスを水平にするのがとても難

しかったのと数字の読取りが難しかったです。運動場

で測量をしたけど、山で測量をすると考えると測量は

大変なんだなと思いました。 

クラブ活動始まる 

ウッズサイエンス(火曜 5,6 限：3 年生) 
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生徒会前期役員選挙 

清水ウォーク 

クラブ活動 

      

 

 

５月２５日（水）に生徒会前期役員の信任投票があり、

会長に織本君、副会長に山本君、書記に栗本君が決まり

ました。 

 

５月２６日（木）に西原から三田の蔵王権現社に登るコ

ースを歩きました。途中、上湯用水路やあらぎ島、笠松亭

等を見学しました。 

感想①：清水について自分はあまり知っていること

が少なかったので、今回のおかげで色々知らない所

を見られてよかったです。 

感想②：親の仕事の付き添いで清水や三田をよく回

りますが、全然知らない所がたくさんありました。 

昼食前の上り坂は、凄く大変でしんどかったです。  

感想③：とても疲れたけど、楽しく歩けて良かった

です。久しぶりに長い距離を歩けてとても楽しかっ

たです。また長い距離を歩きたいです。今度は、暑

い日じゃなくて涼しいときに行きたい。  

６月１７日（金）にＪＲ白浜駅で、清水のＰＲ活動をしまし

た。その後、京都大学白浜水族館でバックヤードを含む見

学をし、午後は、番所崎海岸で臨海実習を行いました。 

感想①：沢山の魚類や貝類を見られてよかったです。

タカアシガニやたこが印象的でした。臨海実習ではタ

カラガイやナマコ、大きなウニが見られてよかったで

す。太陽によく当たっていたので熱中症になりかけま

した。久々に海岸活動にいけて楽しかったです。また、

来年も行けるといいです。 

感想②：清水 PR の感想は、自分は人に声をかける

のが苦手でしたが、清水 PR のおかげでちょっとは人

に声をかけるようになりました。京都大学白浜水族館

では、見たことがない生き物がたくさんいたので楽し

かったです。海岸の活動では、珍しい生き物が取れた

のでとても嬉しかったです。 

 

自然部：スイカ、ベゴニアを植え、キュウリを収穫しました。 

家庭部：クッキー、ピザ、わらび餅、ケーキを作りました。 

清水ＰＲ・現地学習 
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ウッズサイエンス(火曜 5,6 限：3 年生) 

 

終業式 

クラブ活動 

車イス体験・高齢者疑似体験 

      

 

 

５月１７日から６月２８日までは、清水分校のグラウンド

で測量の実習を行いました。 

 

 

 

 

 

７月１２日は、京都大学和歌山研究林の中にある川で、

アマゴ等の調査を体験しました。ハリガネムシの研究で有

名な佐藤先生に調査方法等を教えていただきました。 

感想：アマゴの調査は、標識再捕獲法を使ってアマ

ゴの数を推測しました。電気を流してアマゴを捕ま

えました。とれた数は少なかったけど、アマゴをす

くえてとても楽しかったです。 

 

 

 

 

 

 

７月７日（木）に３年生は、総合的な探究の時間の主な

テーマである「介護・福祉」の実習の一環として、「車イス

体験・高齢者の疑似体験」を行いました。有田川町社会

福祉協議会の職員２名に講師としてきていただきました。 

 

 

 

 

 

感想：車イス・高齢者体験をしてみて、正座で車イ

スに乗った時とても怖かったです。自分で車イスを

こいだ次の日は、筋肉痛でした。 

 

 

 

 

 

 

７月２０日（水）に終業式を行いました。生徒代表の挨

拶では、生徒会長の織本君が「明日から、夏休みになり

ます。夏休み中も規則正しい生活と事故に気をつけて、２

学期の始業式には元気に登校できるようにしましょう。」

と挨拶をしました。校長先生の式辞では、「時を守り、場を

浄め、礼を正す。」の３つを実行すること。明治大学の齋

藤孝教授の著書「ヤワな大人にならない！ もっと生きか

たルールブック」から「長所はちゃんと褒める。短所はそっ

と教える」等の「ルール」が紹介されました。 

 

 

 

 

 

自然部では、チューリップやパンジーなどの花、キュウ

リやナスなどの野菜を栽培していますが、夜のうちに猪や

鹿に食べられてしまうことがあります。そこで、７月８日に、

作物を保護するための柵を手作りしました。 

 

 

 

 

 

家庭部では、お菓子作りの第６弾で、６月２２日にヨー

グルトケーキとスフレヨーグルトケーキを作りました。 

感想：ヨーグルトの酸味があって、さっぱりしてお

いしかったです。スフレは、チーズケーキみたいで、

おいしかったです。 
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登校日・平和学習 

 

始業式 

防災スクール 

有田中央高校本校での介護体験実習 

      

 

 

８月５日（金）の登校日に平和学習を行いました。学習

内容は、平和学習クイズ、ゲームを通して世界の平和を考

えよう、動画鑑賞 「消えた女学校 女子学徒たちの沖縄

戦」、朗読「勉強したいのにできなかった」でした。 

クイズは８問あり、「ここ数十年で、戦闘に利用される子

ども兵士が急増しました。その原因となったものは？ 

三択 ①小型武器、②対人地雷、③クラスター爆弾」等の

問題が出されました。 

 

 

 

 

 

ゲームは、立命館大学国際平和ミュージアムの学生ス

タッフが考案した、すごろくゲーム「平和Ｌａｂ.（ラボ）～戦

争がなければ平和なの？～」で、生徒と先生が一緒に取

り組みました。 

 

 

 

 

感想：動画を見て、沖縄戦争中に卒業式を行ったこ

と、卒業式の時全員が参加できなかったこと、沢山

の死者が出たこと（戦争で）、暗闇の壕の中で負傷者

を治療したことが印象強かったです。今年の平和学

習は去年と違い人数も少なかったですが、ゲームな

ど楽しい企画ができたよかったです。 

 

３年生の総合的な探究の時間の一環で、８月２２日

（月）に本校で、介護体験実習を行いました。ベッドメイキ

ング実習、杖・車いす実習、パジャマの着替え実習等に取

り組みました。本校の生徒２名との合同実習となり、いつ

もとは違うメンバーでの活動で、良い刺激を受けました。 

 

 

 

 

 

８月２５日（木）に始業式を行いました。校長先生の式

辞の中で、「２学期は、合同運動会、文化祭、２・３年生は

修学旅行等の学校行事が予定されています、引き続き、

一人一人が感染予防を徹底し、学校生活を送ってくださ

い。」とありました。その後、生徒会副会長山本君が、「夏

休みも終わり、２学期もしっかり勉強しましょう。」とあいさ

つしました。 

 

終業式の後、和歌山県危機管理局危機管理・消防課

主催の「出張！減災教室」を実施しました。Ｌ型金具等を

用いた家具固定講座を受けた後、きいちゃんの災害避難

ゲーム「津波から逃げ切ろう！」「みんなで協力して避難

所運営しよう！」に取り組みました。避難ゲームでは、生

徒・保護者・先生が協力してゲームを進めました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

感想①：短い時間の中で災害のことや逃げる方法が

わかり、防災意識が高まりました。 

感想②：防災スクールを受けて、防災について考え

ないといけないなと思いました。あと、家に帰って自

分の部屋にある家具の位置を見たいと思います。 
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ウッズサイエンス(火曜 5,6 限：3 年生) 

） 

 

よみかたりボランティア講座 

 

学校説明会・中学生体験学習 

 

八幡中学校との合同運動会 

 

      

 

 

９月１０日（土）に学校説明会を実施しました。日程説

明の後、５限目の授業を見学・体験していただきました。 

その後、教育課程、進路状況、学校行事・生徒会活動（生

徒による説明）、有田川町路線バス定期券購入助成金制

度等についての説明を行いました。全体会終了後、クラブ

活動（自然部）体験では、白菜の種まきとカボチャの収穫

を行いました。参加してくださった、中学生の皆さん、保護

者・引率教員の皆様ありがとうございました。この体験学

習で、清水分校が進路選択の一つに加わることを願って

います。 

感想①：とても緊張したけど、うまく発表できてよ

かったです。中学生と一緒にかぼちゃを収穫できて

よかったです。今回来てくれた生徒が来年、清水分

校に来てくれることを願いたいです。 

感想②：国語の授業を受けているとき、中学生が５

人来てくれました。僕は緊張してうまく先生と話せ

なかったです。学校行事の説明をするときはパワー

ポイントの事に気づかず早い口調で喋ったので、パ

ワーポイントの画面とタイミングがずれてしまい、

もう少しゆっくり喋ればよかったなと思いました。 

 

 

 

 

 

９月６日、９月２０日の放課後、よみかたりボランティア

講座を実施しました。有田中央高校本校の図書館司書の

先生を講師に迎え、２年生が、絵本「ねずみくんとおば

け」のよみかたり、紙芝居、チッチとピッピ（小鳥）の指人

形作り、手遊び・歌遊び等の練習をしました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

９月１４日、１５日、２１日に中学校との合同体育・合同

実行委員会、９月２２日に合同予行練習を行い、９月２３

日（金）秋分の日に合同運動会を行いました。当日は、雨

天のためプログラムを一部変更し、体育館での開催とな

りました。種目は、ラジオ体操、玉入れ、綱引き、障害物競

走、大縄跳び、台風の目、小学生のお土産競争、ダンスで

各競技に「電光石火玉入レース 減点回避、そして高み

へ！」等、工夫を凝らした名前がつけられ、縄跳びの得点

にクイズが取り入れられるなど、ルールにもアイデアが盛

り込まれていました。黄色とピンクの２チームで得点を競

ったのですが、リレーが後日開催となったため、勝敗は持

ち越されました。 

 

 

 

 

 

 

 

感想①：中学生と楽しく競技ができてよかったで

す。最後の挨拶が短かったのでもうちょっと長くし

たらよかったです。 

感想②：昔から仲の良い友達と久々に会って一緒に

楽しめてよかったです。高校生種目は台風の目(Eye 

of the storm 清水)をしました。短時間で結構疲れる

競技なのでしんどかったです。 

 

８月３０日はチェーンソーの使い方、９月６日は植物の

同定（分類）、９月１３日は京都大学和歌山研究林で測量

の実習に取り組みました。 
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ウッズサイエンス(火曜 5,6 限：3 年生) 

） 

 

修学旅行 

 

      

 

 

清水分校では、２年に１回修学旅行を実施しています。

今年は、１０月１２日（水）～１４日（金）の２泊３日で、２年

生と３年生が参加しました。行き先は、大阪 USJ、神戸異

人館、南京町、岡山倉敷美観地区、香川四国水族館、中

野うどん学校、徳島阿波踊り会館でした。少人数のため、

JRや路線バス、フェリーなどの公共交通機関を利用して

移動しました。 

 １日目 USJ（ユニバーサルスタジオジャパン） 

 

 

 

 

感想：ハリーポッターから回り始めて、ジョーズ、

マリオなどに行きました。事前に計画を立てていた

ので待ち時間も少なく、アトラクションに乗ること

ができました。１日で２万歩あるいたので、足がと

ても痛かったですが、今回の修学旅行の中でユニバ

が一番楽しかったです。いつかまた行きたいです。 

 ２日目① 神戸異人館に少し早く着いたので、登録有形

文化財を利用したスターバックスによってから、風見鶏の

館と萌黄の館に行きました。 

 

 

 

 

感想：異人館はとても綺麗で住みたくなりました。 

２日目② 南京町で昼食をとった後、新神戸駅から岡

山駅まで新幹線で移動し、倉敷美観地区に行きました。 

 

 

 

 

感想：人生初の新幹線に乗りましたが、ほとんど寝

ていたのであまり覚えていないのがショックです。 

 

 

 

２日目③ マリンライナーに乗って瀬戸大橋を渡り、四

国の香川県高松市のホテルに泊まりました。 

 

 

 

 

３日目① ジャンボタクシーで、四国水族館に行きまし

た。四国水族館は、新型コロナウイルスの影響で開館が

延期されたことで、話題になった水族館です。 

 

 

 

 

感想：初めて見る魚がいてすごく興奮しました。ま

たいつか行って、ゆっくり魚を観察したいです。 

３日目② 中野うどん学校で、うどん打ち体験をして、

自分で打ったうどんを食べました。阿波おどり会館では、

演舞の鑑賞と阿波おどりを体験しました。 

 

 

 

 

感想：うどんを打つのは大変なことだとわかりまし

た。自分で打ったうどんは、とてもおいしかったで

す。初めて見た阿波おどりはすごく迫力がありまし

た。この３日間歩きっぱなしでしたが、いろいろな

県に行けて良かったです。 

 

１０月４日：草刈り・機械のメンテナンスの実習 

１０月１１日：アマゴの調査（２回目） 

１０月１８日：間伐、伐採の実習 
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自然部（野生動物による食害） 

） 

 

地震・津波避難訓練 

 

文化祭 

 

      

 

 

１１月５日の世界津波の日に合わせ、１１月２日（水）に

県下一斉の訓練が実施され、清水分校でも避難訓練を

行いました。「地震発生」の緊急放送により、シェイクアウ

ト訓練を実施。その後、運動場に避難しました。避難開始

から約１分で避難完了することができました。また、土砂

災害等についても学び、避難カードの作成を行いました。 

 

 

 

 

感想①：体育の授業中を想定した訓練で、体育館だ

ったので、隠れるところがなくしゃがみました。実

際に地震がきたら、避難訓練を思い出して行動をし

ようと思います。 

感想②：国語の授業中にサイレンが鳴ったのでびっ

くりしました。去年は避難訓練の数日後、本当に地

震が来たので油断禁物という事が分かりました。 

 

１１月４日（金）に文化祭を開催しました。今年も一般

公開はできませんでしたが、保護者・学校運営協議会委

員の皆様・職員が各イベントに参加し、生徒と一緒に精一

杯楽しむことができました。 

 

 

 

 

感想①：紙飛行機コンテストの滞空時間は 2 位でと

れも嬉しかったけど、飛距離は 0m で最悪な結果でし

た。チームを組んだ先生には申し訳なく思います。 

感想②：文化祭前に紙飛行機を作り始めた頃は、全

然飛ぶような飛行機ができなかったけれど、本番で

はそこそこ飛ぶ飛行機ができたし、結果は負けたけ

ど、皆で楽しめて良かったと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

感想①：展示は、入口の虹も良かったし、スローガン

も良かったです。生け花もうまくできたと思います。 

感想②：どんぐりや手形アート、書道など色々な物

を展示できて良かったです。 

 

 

 

 

感想①：○×クイズは、結構難しい問題があったけ

ど、2 位でとても嬉しかったです。同点決勝で負けて

しまい、自分は決勝に弱い事がわかりました。 

感想②：難しかったけど、誰でも解けそうな問題

や、引っ掛け問題などがあり、楽しかったです。 

 

 

 

 

感想①：今年の文化祭は午後からの開催でしたが、

紙飛行機コンテストや○×クイズでみんなが盛り上

がってとても良かったです。自分は、これが最後の

文化祭だったけど良い思い出になりました。 

感想②：短い準備時間の中で沢山の展示物を用意し

たり、皆で楽しめるイベントが出来て良かったで

す。人数が少ないからこそできた事もあり、とても

印象に残る文化祭が出来たと思います。 

 

１０月２８日に植えた大根の苗を、野生の鹿に食べられ

てしまいました。清水分 

校の野菜は、野生動物 

にも大人気です。 
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総合的な探究の時間インターンシップ 

） 

 

生徒会後期役員改選 

 

LHR の時間にバーベキュー 

 

年金セミナー 

 

 

 

本の紹介・POP 作り 

 

人権 LHR 

 

      

 

 

１１月２６日（木）の図書 LHRで、 

おすすめの本を紹介する POP作り 

に挑戦しました。 

 

 

１２月７日（水）に生徒会後期役員改選があり、前期徒

会長織本君、副会長山本君の退任挨拶の後、信任投票

で、会長に山本君が決まりました。 

 

 

 

 

 

１２月８日（木）にバーベキューをしました。天気にも恵

まれ、焼きそばと焼き鳥を作りおいしくいただきました。 

 

 

 

 

 

１２月１２日（月）に年金セミナーがありました。和歌山

西年金事務所から２名の職員の方をお迎えし、公的年金

制度について詳しく教えていただきました。 

 

 

 

 

感想①：あまり年金について興味はありませんでし

たが、セミナーを聞いて大事なものだと思い興味が

出たし、色々知る事ができて良かったです。 

感想②：全く年金について知りませんでしたが、セ

ミナーを受けてから、将来の自分の為だと思い、20

歳超えてから、もしくは働き出してからしっかりと

年金は納めたいと思いました。 

 

 

 

 

１２月１２日（月）に人権 LHRで、スマホ依存について

学びました。 

感想①：僕はスマホ依存症なのかはわからないけど、

最初の動画を見て、依存症はゲームも携帯もやめられな

くなるんだなと思いました。この機会に自分を見つめ直

そうと思いました。 

感想②：自分は、よく携帯を使うので、凄く心に響

きました。動画ではお風呂などでも携帯を触ってい

たので、流石にこれはないなと思いました。友達と

遊ぶより携帯を優先するのは、少し気味悪かったで

す。スマホ依存は確かに悪い事ではあると思います

が、スマホには良い所もあると思います。 

 

 

 

 

 

２年生のテーマは「キャリア教育」です。１２月 14日か

ら３日間、「しみず温泉あさぎり」でインターンシップをさ

せていただきました。 

 

 

 

 

 

感想：１日目はすごく緊張していて、分からない事

だらけでしたが、従業員の皆さんは優しい方達で、

分からない事など、丁寧に教えてくれたので、なん

とか作業をこなす事が出来ました 

2 日目は１日目と同じことをしたので、自分から進

んで作業する事ができたと思います。 

3 日目は温泉でレジ打ちや桶直しもしました。3 日

間ですごく色々な事を体験する事ができたと思いま

した。接客等もしたので、楽しかったです。 
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３年生デコレーションケーキ作り 

） 

 

家庭部：折り紙 

 

自然部：キヌサヤエンドウ苗植え付け 

 

２学期終業式・３学期始業式 

 

３年生 LHR ピザとケーキ作り 

 

３年生ウッズサイエンス閉講式 

） 

 

      

 

 

１２月２３日（金）の終業式では、生徒会長山本君の挨

拶があり、その後、校長先生からの式辞が代読されまし

た。式辞の中で、「歳末助け合い」の話があり、車椅子で

生活している中学２年生の作文の一部が紹介されまし

た。表彰伝達では、２年山本君がビジネス文書実務検定

３級速度部門合格、よみかたりボランティア養成講座修

了の表彰を受けました。 

 １月１０日（火）の始業式では、校長先生の式辞の中

で、「『時を守り、場を浄め、礼を正す。』を一人一人が心

がけ、実践していきましょう。」とメッセージがありました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

家庭部では、１２月１４日（水）、２１日（水）に折り紙に

取り組みました。季節のリースを作り、高齢者福祉センタ

ーに届ける予定です。 

 

 

 

 

 

自然部では１月１３日（金）に。キヌサヤエンドウ豆の苗

を植えました。キンセンカの苗も大きく育っています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１２月２２日（木）に３年生は、LHRでピザとケーキを

作り、２年生と一緒においしくいただきました。 

 

 

 

 

 

１月１１日（水）に３年生は食物の授業で、デコレーショ

ンケーキを作り、先生と一緒においしくいただきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１月１７日（火）にウッズサイエンスの今年度最後の授

業があり、京都大学の長谷川先生が来校され、閉講式を

行い、１年間の授業を振り返りました。 
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２年生クリームシチュー作り 

） 

 

総合的な探究の時間の学習発表会 

 

清水地区図画巡回展 

 

１０年に一度の大雪の日 

 

租税教室 

 

折り紙：家庭部 

） 

 

      

 

 

１月２４日（火）～２５日（水）の全国的な大雪の日に、

清水分校の周りでは約２５ｃｍの積雪がありました。 

 

 

 

さらに、１月２８日（土）～２９日（日）にも大雪があり、 

３０日（月）朝の積雪は３０cm以上になっていました。 

清水では、年に数回積雪があるのですが、地元の方は 

「５０年以上住んでいるが、今回のような大雪は初めて

だ。」とおっしゃっていました。 

 

 

 

 

 

１月２６日（木）に学習発表会を行いました。２年生は

「しみず温泉・あさぎり」でお世話になったインターシップ

について、３年生は介護福祉体験について発表しました。

総合的な探究の時間では、地域の皆様のご協力を得て

様々な体験学習を行っています。ご協力ありがとうござい

ました。 

 

 

 

 

 

清水地区では、保育所から高校までの図画作品を集

め、巡回展示しています。１月１０日の八幡中学校から始

まり、清水分校では２月６日から１０日まで作品を展示し

ました。 

  

 

 

 

 

 

 

 

２月２日（木）に和歌山税務署税務広報公聴官の阿南

氏を講師にお迎えし、租税教室を開催しました。税金の種

類や徴収方法、国家予算について学び、税金は「社会共

通の費用を賄うための会費」という考え方を知りました。 

感想：過去にも税金の話はありましたが、改めて、

税金について知ることが出来ました。脱税をすれ

ば、罰金や懲役刑があることを知り、大人になって

も脱税などは絶対にしたくないと思いました。 

 

 

 

 

 

２月８日（水）に２年生は家庭基礎の授業で、鶏肉と野

菜のクリームシチューを作りました。市販のルーを使わず

に、バターと小麦粉を焦がさないように弱火で丁寧に炒

め、鶏肉と野菜の煮汁でのばしてルーを作りました。でき

あがったら、いつものように先生達と一緒においしくいた

だきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２月８日（水）に家庭部で折り紙をしました。できた作

品は、高齢者福祉センターに届ける予定です。 
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卒業式・卒業生を送る会 

 

生け花：家庭部 

 

合格発表 

 

野生動物による食害：自然部 

 

２年生ベイクドチーズケーキ作り 

 

修了式（終業式） 

 

      

 

 

２月２２日（水）に家庭部で生け花をしました。できた作

品は、２月８日に作った折り紙など一緒に、高齢者福祉セ

ンターに届けました。 

 

 

 

 

 

３月１日（水）に卒業式を行いました。今年度の卒業生

は１名だけでしたが、ほぼコロナ禍前の進行で、多くの来

賓の方々にご臨席いただきました。卒業証書授与の後、

戸川校長先生の式辞では、詩人で書家でもある相田み

つをさんの詩「道」を紹介し、「人生にはつらいこと、しん

どいこと、大変なことがあるけれど、それを乗り越えれば

人間として大きくなれる。あのつらさを乗り越えてきたか

ら、自分は成長できたのだと後で思える。そんな人生を送

ってもらいたい。」という言葉が贈られました。 

在校生山本君の送辞では、２学年合同で行った修学旅

行の思い出や、織本君への感謝の気持ちが述べられまし

た。卒業生織本君の答辞では、コロナ禍で６月から始まっ

た１年生、校外学習が増えた２年生、３年生の清水 PR、

修学旅行や文化祭での取組などの思い出、支えてもらっ

た全ての方々への感謝の気持ちが述べられました。 

 

 

 

送る会では、3年間の思い出がスライド上映された後、

卒業生が小学校・中学校・清水分校でお世話になった先

生方からのビデオレターや、手紙が紹介されました。最後

に、在校生から卒業生に花束が贈られました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

３月９日（木）に入学者選抜学力検査を行い、３月１７

日（金）に合格発表がありました。合格者は２名と少人数

ではありますが、清水分校での活躍を期待しています。 

 

３月になると、寒さに耐えてきた作物たちも生き生きと

成長しはじめました。ところが、３月２０日（月）チューリッ

プが食べられてしまいました。自然との闘いは続きます。 

 

 

 

 

 

３月２２日（水）に２年生は家庭基礎の授業で、ベイクド

チーズケーキを作りました。今年度は、感染対策をとって

家庭の授業や家庭部で調理実習ができるようになりまし

た。来年度は、もっと実習ができたらいいなと思います。 

 

 

 

 

 

３月２４日（金）に修了式を行いました。生徒代表の挨

拶では、生徒会長の山本君が「４月の始業式には元気に

登校できるようにしましょう。」と挨拶をしました。校長先

生の式辞では、「時を守り、場を浄め、礼を正す。」の確認

と、上級生として新入生の模範となるよう求められました。 

山本君の今年度のまとめと次年度に向けて：令和 4 年

度はコロナもありましたが、白浜に PR に行ったりで

きたので良かったです。今回、遅刻がかなり多かっ

たので、次の年には遅刻や欠席は減らせるようにし

ます。高校三年生になったらまず自分が将来何をや

りたいか夢を決め、それに向かって頑張って勉強等

をしていきたいと思っています。もちろん遅刻もせ

ずに充実した高校生活を送れるように頑張ります。 
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